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¿Tiene usted cubiertos 
los accidentes del 
servicio doméstico?

Si una criada se lesiona estando a 
su servicio, ¿qué hará? Por menos 
de 50 pesetas al año puede suscribir 
una póliza con:

LEPANTO S. A.
Teléfono, 556. — Jaspe, 14.

CIUDAD R E AL

10.— TELFONO, 98.— U N A  PESETA.

A S E I S  G O L E S

He aquí los dos primeros goles, de los seis que el Manchego marcó al Europa, en una tarde de abrigo. Cero en el mar
cador del Europa y cero en el termómetro. En las fotos vemos cómo Las Heras marca el primer tanto entre varios 
contrarios y cómo Goyo ve pasar el segundo sin moverse, (Potos Núñcz).

EL EUROPA-DELICIAS
"•TJflll'

Tribuna de taxi

Estas otras aficionadas lo entendieron 
mejor. Se quedaron en el coche y, desde 
él, presenciaron el encuentro entre man- 
cheguistas y “delicioso-europeos”.

El taxi no tenía calefacción, pero, de 
todas formas, era una buena tribuna en- 
cristaiizada, algo así como un inverna
dero para ver el fútbol tranquilamente.
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EN L A  FOTO DE L A  IZQUIERDA  

Grupo de heroicas y heroicos aficionados 
que aguantaron a pie firme el intenso 
frío que reinó en el Estadio de la Puerta 
de Santa María. Como se ve, hay mujeres 
valientes y aficionadas cien por cien.

(Poto Núfiee)
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t n el equipo de Tarancón, 
ningún jugador rebasa 

los 19 años
y  TODOS SON AFICIONADOS CON 
CONDICIONES PARA MEDIRSE CON 

CUALQUIER PROFESIONAL 
MADRID.—Debido a la gran cantidad : 

de equipos modestos que integran esta 
cantera madrileña, nos es imposible se- ¡ 
guir la pista a todos ellos, pero hay un ! 
equipo, que milita actualmente en la Pri- | 
mera Regional con un envidiable tercer : 
puesto y a sólo dos puntos del líder y 
que, en la Copa de Aficionados, propinó 
en su propio campo de Guadalajara, a 
este equipo de Tercera División, un con-

RAMON Q U INTANA LOPEZ 
tundente 4 a 0, que le hace esperar con 
toda tranquilidad el partido de vuelta de 
la eliminatoria. Este equipo es el Taran- 
cón.

No traeríamos a esta sección del fútbol 
aficionado al Tarancón, si no fuese por
que nos ha llamado poderosamente la 
atención que esté formado este once por 
jugadores que no exceden ninguno de los 
19 años. Equipo eminentemente juvenil y 
puramente aficionado Por las cualidades 
que caracterizan a este Club de juven
tud y pura afición, son varios los juga
dores que destacan en defensa de sus 
colores. Uno de ellos ,ya salió contrata
do para el Hércules de Alicante y no 
nos extrañaría fuesen por igual camino 
otros jugadores de indiscutible valía. A  
nosotroa nos ha gustado, llamándonos 
poderosamente la atención por su fino 
juego, el muchacho con el número 8 del 
dorsal. A  él nos dirigimos preguntándole:

— ¿Cómo te llamas?
— Ramón Quintana López.
— 1,Qué edad tienes?
—Diecinueve años.
— ¿Dónde empezaste a jugar?
—Mi primer equipo federado fué el 

Guindalera.
— ¿Has recibido proposiciones de Clubs 

de más categoría?
—De varios Clubs, pero no me han 

interesado por varias causas.
— ¿Crees que encajarías en un equipo 

de la Tercera División?
—Dadas las características de juego 

que dicen que poseo y visto el once del

MIERCOLES, 18 DB FEBRERO, 1938.

GALERIA PINTORESCA

El "hincha"
El amigo Genaro es el “hincha” teóri

co más apasionado que existe. En su de
lantera de radio, él no se deja ningún 
encuentro en que interviene su equipo. 
Si no lo radian, ya se las ingenia para 
oír las emisoras que de vez en cuando 
transmiten la situación del marcador si
multáneo. Sólo ha visto un partido en 
toda su vida, en el que, naturalmente, 
jugaba el Club de sus amores. Ello le 
da una gran superioridad sobre sus ami
gos de tertulia, que no han presenciado 
ninguno. Aquella tarde le sirve de dulce 
recordación y suele decir en el momen
to oportuno: “El Equis trenzaba las ju
gadas y...” .

Cuando el Equis gana, ¡recibe Genaro 
una alegría!...; cuando pierde, ¡se lleva 
un disgusto!...

Genaro no quisiera ser así de badula
que. Reconoce que gaza y padece sin mo
tivo esencial. El quisiera sustraerse al 
influjo de su equipo, no concederle a su 
inclinación más importancia que al cru
ce de un pájaro por el espacio. Pero no 
puede. El equipo le domina implacable
mente a distancia, le tiene absorbido, aco
gotado, sin que el “once” en cuestión 
tonga la menor idea que en el mundo 
vive un tal Genaro, que es lo triste...

Genaro raciocina bien. Estudia su caso 
con la objetividad con que estudiaría un 
caso ajeno; se considera fríamente, y no 
tiene repararen, üjularse un majadero. 
El sabe que un hombre de cierta perso
nalidad, de estimable posición, que dis
fruta de buen plato y cuyas habituales 
y amenas tertulias le hacen pasar, en la 
chicha calma pueblerina, ratos de ver
dadera fruición, no tiene por qué sentir 
un regocijo extravagante cuando ha sa
bido en la tarde dominguera que el 
C. F. Equis ha veicido por 4 a 1 al Real 
Jota, ni rumiar complacidamente, duran
te toda la semana, que el Equis sumó 
dos puntos —mejor, si positivos— al ex
celente bagaje de signos que ya poseía 
ni hay causa formal para sufrir hasta el 
colapso, hasta el empeoramiento de su 
endocarditis, si el Equis perdió contra el 
Hache, y para eso si perdió a domicilio...

Cuando Genaro acude a las siete de 
la tarde a su inveterada función de cine 
con la victoria en el bolsillo, como si di
jéramos, de sus amados “ colores” , rebosa 
satisfacción, euforia, exulta, goza por to
dos los poros; incluso una película de 
Alfredo Mayo le resulta interesante...

mmmmmmmmrnmmmmmmmmmmm
Guadalajara, contra quien jugamos el 
domingo, creo que me adaptaría perfec
tamente.

— ¿A  qué jugadores de tu equipo des
tacas como futuras figuras?

— A  Asen jo, defensa izquierdo, y a 
Ugalde. extremo izquierdo.

-— ¿Tenéis sueldo y ficha económica en 
el Tarancón?

-—Nada, somos completamente ama- 
teurs.

Y  dejamos a Quintana en la ducha, 
pensando que este jugador durará poco 
en su actual Club, ya que posee clase 
suficiente para actuar en su superior ca
tegoría.—MIGUEL.

Pero cuando han ocurrido inversamente 
los hechos, va poseído de un desmadeja
miento que no puede disimular. En este 
último aspecto, los buenos amigos, que 
ya le conocen, le dan comprensivas pal- 
maditas en la espalda, se conduelen de 
su espantosa pena y hay quien esteza 
un “ ¡Ten resignación, hombre!” de cir
cunstancias, lo mismo que si estuviesen 
en un velatorio. Los amigos han estado 
con Genaro un ratita en el vestíbulo, y 
luego le -conducen a la localidad sin hacer 
el menor comentario, para no escarbar 
en la honda y moral herida — ¡terrible 
llaga!— del desgraciado “hincha". A 
éste casi no le hace gracia el “nodo”, 
que en los domingos triunfales saborea, 
ni la película, por mucha y muy movida 
trama que tenga, le hace olvidar su amar
gura...

En casa, después de cenar, Genaro no 
enciende la radio: no podría escuchar, 
luego de haber sido apaleado su equipo, 
los comentarios al respecto. Ni en los 
dos o tres dias siguientes verá los perió
dicos. Parece como si no oyendo ni le
yendo nada que concierna a la derrota 
de los suyos, ésta no se hubiera produci
do. Hace como el avestruz, meter la ca: 
beza bajo las alas para no saber de cuan
to sucede a su alrededor.. y así imagina 
que a su alrededor no hay más que el 
vacío...

Al domingo siguiente ahí está de nue
vo Genaro pegadito a la radio... Y las 
escenas se desarrollan invariablemente, 
por todo el tiempo que dura la Liga... 
El infeliz Genaro sigue reconociendo lo 
absurdo de su manera de ser..., pero no 
la puede remediar. Todos tenemos en la 
vida una cruz, y él la tiene, v  no chica, 
con haber nacido “hincha” teórico de un 
equipo de fútbol. ¡Compadezcámosle!

MIGUEL GARCIA DE MORA.

QUINIELA PREMIADA
RESULTADOS y SIGNO

PRIM ERA DIVISION 
Valenc’a-Español . 
Valladolid-Real Madrid 
At. Bilbao-Sevilla 
Co niña-Celta 
Oviedo-Real Sociedad 
Málaga-R. Zaragoza 
At. Madrid-Santander 
Barcelona-Rea! Gijón

SEGUNDA DIVISION 
Melilla-Mallorca 
Granada-Las Palmas 
Murcia-At. Tetuán 
Uórdoba-Orihuela 
Cacereño-Jaén 
Alcoyano-Hércules

Cafés
CASA FERNANDEZ
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HABLAN LAS VIEJAS GLORIAS
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«Me pronuncio por los jugadores locales, sin que ello quiera decir 
que no se deban tener algunos elementos extraños»

«Mis mejores recuerdos con el D. Manchego, se remontan a la temporada 1944-45)

Dice M ena, antiguo jugador maneheguista y árbitro en la actualidad
Para el. cronista, siempre resulta gra

to charlar con antiguos jugadores man- 
eheguistas,. pero cuando se trata de ju
gadores que fueron, dentro del Deportivo 
Manchego, todo un símbolo de entrega 
en la defensa de su equipo, la labor es 
mucho más agradable. Por esto, ARCO, 
que es revista deportiva manchega en 
toda su extensión, no duda en ofrecer a 
sus lectores las impresiones de los que 
hace algún tiempo fueron jugadores del 
Deportivo Manchego.

# *  *
Gustavo Mena Simoneau, es uno de 

tantos jugadores locales, mejor dicho ex 
jugadores que hoy no pueden vivir apar
tados del fútbol. De. una u otra manera 
siguen con su afición y si ayer fué el 
jugador brioso que todos conocimos, hoy 
es el árbitro de más seguro porvenir. El 
nos irá diciendo lo que piensa del hoy 
maneheguista, en relación con el pasado.

—Tú que fuiste jugador brioso, ¿qué 
opinas sobre el juego actual del Depor
tivo Manchego?

—Me alegro que me hagas esa pre
gunta. Yo echo de menos.en el Depor
tivo Manchego, el brío y el entusiasmo 
que deben de imperar en un equipo.

—¿ Causas ?
— ¡Cualquiera lo sabe! Pero el haber, 

descuidado los rectores del fútbol local, 
la cantera propia, ha hecho que se tu
viese que recurrir a importaciones que 
ni han rendido lo que se esperaba, ni 
mucho menos en relación con sus fi- 
chajes.

— ¿ Partidario de los jugadores locales ?
—Rotundamente, sí, porque aparte de 

que siempre resultarán más baratos, de
fenderán con mucho entusiasmo sus co
lores.

— ¿Hay alguna excepción en el De
portivo de hoy?

—Naturalmente. Aparte de que en el 
equipo hay jugadores locales, como Ga
liana, Adolfo, Valch y Eulalio, siempre 
resulta halagador ver a un Sebas, un 
Torres y alguno más, defendiendo al 
Manchego, como si fuesen indígenas.

—Tú que ves con más frecuencia a 
los equipos, ¿hay algún jugador en Ciu
dad Real con clase para ir al titular?

—De momento puedo decir que Chi- 
qui, es el que está pidiendo a gritos su 
incorporación al Deportivo; para más 
adelante, hay otros que no desmerecerán 
de él.

— ¿Aficionados o profesionales?
—¡Es muy difícil ser aficionado de ver

dad. Hoy el fútbol se ha mercantilizado 
y por tanto es muy difícil que haya un 
jugador que no cobre nada, pero de to
das formas, me pronuncio por el juga
dor “amateur” marrón, o como quiera 
llamarse.

:—¿Cuáles son tus mejores recuerdos 
como jugador en activo?

— Los de la temporada 1944-45. Aque
lla en que quedamos Campeones de Cas
tilla de Aficionados y que por mala suer
te no llegamos a la final.

— Y  de aquellos jugadores, ¿cuáles 
fueron, a tu juicio, los más destacados?

— Había entonces un Pepito Coll, en 
la plenitud de su juego; un Solana al 
que no hay que encomiar porque sólo 
con decir el nombre se ha dicho todo. 
Mateo y  Poblete en la media. Cuadra, 
Emiliano, Víctor, en la defensa, en la

Gustavo Mena, en la actualidad
que yo también alterné. En la delante
ra, jugó aquella gran promesa de juga
dor que se llamaba Aguinaga, Cea, Cos
toso, el mayor de los Coll, Marín, Prieto, 
Povedano, en fin, casi todos locales y 
todos con el mismo entusiasmo.

— ¿Qué me dices d.e las tácticas?
— Hay quien dice que las tácticas son 

cosas de ahora y no es cierto. Lo que 
pasaba es que no había tanto. empacho 
de teoría como ahora. Antes salíamos 
con una misión fija, la de anular al ele
mento que creíamos más peligroso y se 
conseguía plenamente.

— ¿ Jugaste siempre de medio ?
— No, yo he jugado de defensa, de 

delantero y  hasta de portero.
— ¿Cómo es eso?
— Fué en Trujillo, la, primera tempo

rada del Deportivo en categoría nacional. 
Prieto, que jugaba de portero, resultó 
lesionado por una caricia de la delante
ra del equipo extremeño. Como entonces 
no se sustituía al portero, por otro, me 
.puse yo y en el tiempo que estuve no 
me marcaron un solo gol.

— Y  ahora, como árbitro, ¿ cómo ves 
el fútbol?

— Mi gran afición al fútbol me impul
só a ser árbitro, pero lo veo, como es 
natural, con más objetividad.

— ¿ Crees en el problema arbitral ?
— El problema arbitral, siempre ha 

existido; lo que pasa es que ahora hay 
más equipos y por tanto más aficiona
dos de nueva hornada que desconocen 
las más elementales reglas del juego.

— ¿En qué confías para, triunfar 
como árbitro?

— Primeramente en la rectitud y  las 
buenas intenciones. No concibo a un ár
bitro de otra manera. Yo, que en mis 
tiempos de jugador hube de ver aquellos 
tremendos errores arbitrales, indudable
mente llenos de mala fe, como la elimi
natoria del Campeonato de Castilla de 
Aficionados en la temporada 1945-46, y 
ahora al arbitrar, pongo, por encima de 
todo, el buen sentido, la honradez y la 
.energía,- al servicio del fútbol.

- - ¿Cualidades para ser buen árbitro?
-  Las que anteriormente he dicho y so

bre todo una gran vocación, sin ellas, na
da '-'es posible para arbitrar.

— ¿ Se puede ser árbitro y a la vez 
"hincha” de un equipo?

—'Sí, ¿ y por qué no ? Lo que hay que 
tener en cuenta es que cuando se está 
arbitrando, se es juez de una contienda 
y para nada deben de influir sentimientos 
propios. Se está arbitrando y nada más. 
Si tu equipo, o el que fué tu equipo, co
mete la máxima sanción, pues a apli
carla. Así entiendo yo el fútbol y  el ar
bitraje. Otra cosa sería traicionar las pro
pias convicciones.

-Para terminar, ¿algo para el aficio
nado al fútbol?

— Sí; decirle, a algunos, que el ser ár
bitro de fútbol no es tarea cómoda ni 
fácil; hay que sufrir mucho y  que como 
todo mortal, podemos equivocarnos. Aho
ra, por lo que respecta a Gustavo Mena, 
puedes decir muy alto que se podrá equi
vocar, pe. ; que jamás será árbitro para 
cometer atropellos; antes de eso, dejaría 
el silbato y me quedaría en mi casa y 
acudiría a los partido® como simple es
pectador. A  mí me gustaría, y  creo que 
a muchos más, que el Deportivo Man
chego estuviese compuesto en su gran 
mayoría por jugadores manchegos. Creo 
que no sería cosa difícil conseguirlo.

* * *
Otra figura del ayer, ha opinado sobre 

el fútbol actual y  nuestra revista agra
dece a Mena, su colaboración y  le desea 
muchos triunfos como árbitro, triunfos 
que han de llegar, porque se los merece.

HACHE.
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Resultados y  clasificación del IV Grupo
Conquense, 0; C. Caminos, 1 CLASIFICACION
Gualajara, 2; Extremadura, 0 
Toledo, 3; C. So telo, 2. 
Badajoz, 4; Rayo, 0. Badajoz ...

J.
17

G.
15

E.
1

P.
1

F.
71

C.
17

P.
31 +13

Manchego, 6; Europa, 0. Calvo Sotelo 18 10 3 5 50 29 23 + 7
Emeritense, 4; S. Lorenzo, 3. Extremadura 17 11 1 5 48 27 23 +. 5

(Descansaron Girod y  Val- Toledo........ 17 9 2 6 49 29 20 + 2
depeñas). Manchego 17 8 2 7 40 28 18 + 2
LA PROXIMA JORNADA C. Caminos 17 8 2 7 32 37 18 + 2
C. Caminos-Guadalaj. (1-1). Emeritense 17 8 1 8 42 34 17 — 1
Extremadura-Toledo (3-2). Rayo ........ 18 7 3 8 22 30 17 — 1
C. Sotelo-Badajoz (0-3). Girod ........ 17 7 2 8 29 33 16 0
Rayo-Valdepeñas (1-0). Valdepeñas 17 7 1 9 27 40 15 — 3
Europa-Emeritense (0-3). S. Lorenzo 18 5 4 9 30 41 14 — 4
S. Lorenzo-Girod (2-2). Guadalajara 17 5 2 10 22 47 12 — 6

(Descansan Manchego y Europa ...... 18 3 4 11 14 47 10 — 6
Conquense). Conquense 17 3 2 12 16 53 8 --10
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Jugadores moaestes locales
Pedro García Calatrava, "Chiqui //

Lo que nos dice Juan de Dios 
Rubio, jugador amateur 

de Valdepeñas
----- o-----

Hoy traemos a las páginas de ARCO 
a Juan de Dios Rubio, jugador de la can
tera local que en la actual campaña ña 
fichado como amateur con el Valdepe
ñas. Su gran entusiasmo por el fútbol le 
hace acreedor a ello. De tal forma que 
muchas tardes lo vemos alineado entre 
tos equipos juveniles, con tal de practicar 
tan popular deporte. El pasado domingo 
al finalizar el encuentro, hablamos con él.

— ¿Cuándo empezaste a jugar?

—Con el Frente de Juventudes en la 
temporada 47-47.

— ¿Algunos éxitos?
— Fuimos finalistas en dos ocasiones.
— ¿Con el titular de Valdepeñas?
— Fiché al final de la temporada pa

sada Los estudios y una lesión me tu
vieron alejado algún tiempo del fútbol.

— ¿Partidos que jugaste?
—Los de la Copa de la Mancha y algu

nos amistosos.
— ¿Y  esta temporada?
—El primer partido de Liga, contra 

el Mérida y luego amistosos con el Me- 
lilla y  el Iliturgl.

—A  Gómez, el preparador melillense, 
le causaste muy buena impresión.

—Aquel día, como otros, jugué fuera 
de mi puesto, por necesidades de acopla
miento.

—¿Cuál prefieres?
—El de medio volante va mejor con 

mis facultades.
— ¿Por qué juegas con los juveniles?
—Me entusiasma jugar y como no ten

go otras oportunidades...
—Entonces, lo que quieres es alinearte.
—Desde luego, y como en el Valdepe

ñas es difícil, por el plantel de jugadores 
que hay, con tal de poder alinearme lo 
haría aunque fuera en un equipo de ca- i 
tegoría regional.

— ¿Qué opinas del Valdepeñas?
— Que el equipo está bien
— ¿Tú crees?
—Lo que le hace falta es un director 

que siga los encuentros desde el ban
quillo.

— ¿Jugadores destacados?
—Todos.
—Háblame de tácticas.
—La mejor, la furia. Poner entusias

mo y  luego ordenar el juego .teniendo en 
cuenta al contrario y  las posibilidades 
de uno.

Es verdad que Chiqui está despertan
do curiosidad en los directivos manche- 
guistas y por saber lo que podía haber 
de cierto en cuanto se dice, nos hemos 
entrevistado con él, para que nos dijese 
qué había, de verdad. Y  nos ha dicho:

—Yo también lo he oído por ahí, pero 
no sé nada o por lo menos a mí no me 
lo han dicho.

-¿Te dejarían en el Ferroviario?
—Yo ante todo soy jugador del Ferro- 

viadio y empleado de la RENFE y, como 
es natural, me debo a! Ferroviario.

—¿Pero a ti te gustaría jugar?
—Naturalmente que sí. A  todo jugador’ 

de Ciudad Real le agradaría jugar en el 
Deportivo Manchego Es la ilusión de 
todos.

— ¿Y  si jugases?
— Pues trataría de superarme en cada 

partido.
— ¿Tiunfarías?
—Eso es muy difícil decirlo, pero si la 

afición me animase, creo que no sería 
! muy costoso.

—Y  ya que hablamos del Manchego, 
¿cuál erees que es el mejor jugador?

—No me meta en líos Diga que todos, 
porque todos lo son.

— ¿Y  del Ferroviario?
—Pues, como son compañeros míos, 

todos también.
—i¿Tu puesto preferido?

-Interior, de los dos lados.
— ¿Tu mejor jugada?

-Pues no sé. Creo que será el rema-
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— ¿Cómo crees que se clasificará el 
Valdepeñas?

—Mejorando algunos puestos.
— ¿Campeón del Grupo?
—El Badajoz, seguido de cerca por el 

Calvo Sotelo.
—Tu opinión sobre los equipo,? juve

niles locales.
—Hay chicos que valen bastante y ayu

dándoles se podría sacar partido do al
gunos de elloa

—1¿ Podrían enfrentarse con equipos 
similares de la provincia?

—Aunque a los otros no los he visto 
jugar, creo que harían un buen papel.

—Por último, ¿qué proyectos tienes?
—Ahora, terminar mis estudios y  cum

plir el servicio militar, al que tengo que 
incorporarme pronto.

te de cabeza y  que me meto dentro del 
área.

— ¿Cuál equipo del Gru,po te gusta 
más?

—El Badajoz, y después el Manchego. 
pese a que no esté situado en lugar muy 
destacado.

— ¿El mejor equipo de España?
—El Atlético de Bilbao. Pero soy en

tusiasta del Atlético de Madrid.
— ¿ Qué hará el Ferroviario en el 

Campeonato Provincial?
—Creo que se clasificará en un buen 

lugar, porque jugadores tiene.
— ¿Qué equipos darán guerra?
— Por lo que he visto, será Manzana

res el que apretará de firme, aunque va
ya usted a saber si no sale un Bolaños, 
un Malagón, o un Daimiel que nos ponga 
las peras a cuarto.

— ¿Alguna cosa?
— Pues, sí; pedir a la afición ciuda- 

rrealeña que apoye más al Ferroviario, 
porque de ese equipo pueden salir juga
dores para el Deportivo Manchego. Y 
saludar a los directivos de mi equipo, a 
todos sin excepción.

* »  *
He aquí a otro muchacho de la can

tera local, que podría formar en el De
portivo Manchego; condiciones tiene pa- 

1 ra ello. Lo que hace falta es que, si llega 
, el momento de pasar al Manchego, las 

confirme. Que creemos que síFAUT.
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En Badajoz, la menor taquilla 
fué de35.000 pesetas el día de 

la goleada al Europa
Fiestas cree que la moneda del árbitro, que les proporcionó 

la elección de campo, les favoreció en Ciudad Real

Para el partido de Puertollano han pedido  
árbitro  y jueces neutrales

Hemos coincidido en nuestro corto via
je Ciudad Real-Malagón, con el defensa 
izquierdo del C. D. Badajoz, Fiestas.

No es que le conociésemos con ante
rioridad y  por ello le identificásemos; lo 
que pasó fué que al sentarnos en su 
mismo departamento y  al oirle comentar 
las incidencias de la abultada goleada 
del Badajoz-Europa, la curiosidad depor
tiva nos impulsó a mediar en la conver
sación, a través de la cual conocimos se

FIESTAS
trataba de un jugador pacense.

Amablemente accedió a hacer unas 
declaraciones para ARCo que según nos 
dijo, es recibido por varios aficionados 
de la capital pacense.

— ¿Cuánto tiempo jugando?
—Varios años. En equipos de categoría 

nacional, tres. Dos en el Albacete y, el 
presente, ya sabe.

— ¿ Satisfecho ?

—Usted verá El ir en cabeza nunca 
siembra discordias. La afición satisfecha, 
la Directiva más, nosotros orgullosos y 
la taquilla de todos los partidos buena 
hasta más no poder.

— ¿ Cantidad si no es indiscreta la pre
gunta ?

— Hombre yo no soy el taquillero. Sin 
embargo, como todo se sabe, y  a nadie 
pesan declaraciones de esta categoría, la 
peor ha sido la del partido que venia 
comentando, y sin embargo, según íu- 
mores ha sobrepasado las 35.000 pesetas.

— ¿ Qué tal cayeron por allá los dos 
hermosos puntos cosechados en el Esta
dio de Ciudad Real?

—Ya puede figurarse el regocijo de la 
afición, aunque en aquella "airosa” tar
de, todos reconocimos que la que ventiló 
el pareido fué la moneda del árbitro que 
nos favoreció en la elección de terreno 
De haberle tocado. al Manchego, nuestro 
coeficiente tal vez no sería el mismo.

— De lá manera que están clasificados 
¿no tendrán temores ni dudas sobre su 
ascenso ?

— Está usted equivocado, amigo. Los 
hay. Nos quedan partidos muy difíciles. 
Por ejemplo con el Extremadura, el de 
más rivalidad provincial. Y  sin ir más 
lejos el día 22 contra el Calvo Sotelo 
en Puertollano. Sabemos todo? que ese 
partido no va a ser “miel sobre hojuelas” 
como se suele decir. Ya lo llevamos pe
sando y midiendo bastante eiempo

— ¿ Qué resultado espera ?
— Lo lógico y justo sería una victoria 

nuestra aunque mínima. En todo caso, un 
empate.

— ¿Con qué equipo arbitral?
—Tengo entendido que solicitaremos 

árbitro y jueces neutrales.
—Tendrán que importarlos porque si 

son del Colegio extremeño...
(Una sonrisa por contestación).

Estimular a los 
jóvenes

----- o -----
Tenis y atletismo son los dos deportes 

nacionales en Australia. El deporte de 
la raqueta de unos años acá ha usufruc
tuado en el ambiente de las islas. todo 
el interés deportivo nacional. Las gestas 
de sus “ases” , en particular del ídolo 
Sedgman, han hecho del popular depor
te toda una epopeya muy difícil de igua
lar. Sedgman ha sido durante tres años 
consecutivos, el forjador de los grandes 
triunfos australianos en la Copa Davis; 
su paso al profesionalismo ha ocasionado 
un rudo golpe al tenis de su pais, pero 
sus dirigentes, celosos en la custodia de 
,1a famosa ensaladera, ya se preocupan 
de llenar el vacío que la “deserción” de 
Sedgman y Mac Gregor dejaron en el 
ambiente y  en los “ courts” .

A  tal fin, se ha tomado una impor
tante decisión. Por el Comité ejecutivo 
han sido designados cinco jóvenes juga
dores que harán una jira por Ultramar 
denro del año actual, con el fin de obte
ner la experiencia internacional necesa
ria que les permita defender con éxito 
el máximo galardón del tenis mundial. 
El “ quinteto” irá encabezado por Ken 
Rosewall, la primera figura actual; asu
mirá las funciohes de capitán y-prepina
do r como lo ha sido hasta la fecha Harvy 
Hepam Los jóvenes valores visitarán y 
actuarán en Italia, Bélgica, Francia, In
glaterra y  los Estados Unidos.

La medida, en todos los aspectos, as 
digna de loa Al propio tiempo, de cose
char una experiencia eficaz, se les pro
porciona unos viajes que pueden ser, te
niendo en cuenta la juventud de sus com
ponentes, el máximo estimulo y  la clave 
de futuros y  grandes triunfos. En este 
aspecto, los responsables del tenis aus
traliano saben perfectamente el terreno

ue pisad. No cabe duda de que el vacío 
que dejnron Sedgman y Mac Gregor 
pronto será ocupado. Repetimos lo dicho 
en otras ocasiones: Australia posee can
tidad, calidad y también - dato muy elo
cuente—  competentes directores.

ANTES DE COMPRAR

ESCUCHE UN

PRECURSOR DE LA RABIO  
EN  EL MUNDO

RADIO VERA
CIUDAD RJSAE

I  i

i

j Calatrava, 4 
I Teléfono, 525
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Sally Arni Howes, joven artista
Unos consejos para las m ujeres

LONDRES.— (Servicio especial de 
Calpe).

Sally es una de las artistas más jóve
nes de la pantalla británica, a quien se 
augura un porvenir brillante. Su prime
ra acutación en el cine se la ganó con
tra doscientas competidoras y le dió 
oportunidad para que se fijara en ella el 
director Michae', Balcón, quien le firmó 
un contraía y le dió su primer papel im
portante en “Halfway House” Desde 
•ntonces ha trabajado en muchas otras 
películas, siempre en marcha ascendente. 
Es hija del actor teatral Bobby Howes.

Más de cuatro chicas inglesas envi
dian la figura y la gracia de Sally, que 
ella atribuye a su naturalidad. Y  a pro
pósito de este encanto espontáneo, no es
tará de más citar aquí algunos consejos, 
que si no fué la propia Sally, debió ser 
alguna otra muchachita de su estilo quien 
los ha sugerido, y  que todas podéis po-

¿Oy@ usted
La Melodía Misteriosa?

-------o—----
Todo* los sábados, a las once de ia 

noche, se retransmite por Radio Madrid 
y Radio Ciudad Real, patrocinada por:

Representante exclusivo:
LUIS MUR ESCOLA 

General Rey, 4

ner en práctica para resultar más atra
yentes:

Utilizad siempre el encanto espontáneo 
de la naturalidad y la atracción de unos 
ojos, que podrán ser claros u oscuros, 
grandes o pequeños., pero que deberán 
tener la mirada limpia y recta. Cultivad

Sally Ann Howes, joven estrella del 
cine moderno.

las maneras reposadas, pero ágiles, y 'a 
expresión simpática, no exenta de humo
rismo. Cuidad vuestro cutis y  vuestros 
cabellos. Como veis, nada que cualquier 
jovencita no pueda hacer con un mínimo 
de atención hacia su persona, y de inte
rés por agradar a los demás. Y  mucha 
atención al maquillaje. Sally apenas lo 
usa, y si a veces emplea un suave mar- 
quilla je de fondo, evita los polvos enci
ma, que dan aspecto de máscara. El agua 
clara y  un buen jabón son sus cosméticos 
preferidos, sin apenas polvos ni colore
te, y  con un toque delicado de rojo en 
los labios

Sally tampoco es aficionada a las per
manentes. Se lava la cabeza todas las 
semanas y  recoge sus cabellos con hor
quillas. Cuando están secos los peina al 
descuido, lo que da un aire natural y 
sencillo a su peinado, que se despliega 
en melena suelta. Y  por último, otro 
■consejo final: si deseáis aprendar a an
dar con gracia y  equilibrio, colocad un 
libro en vuestra cabeza y  practicad hasta 
que se mantenga firme y  vuestra actitud 
resulte tan natural como si no lleváreis 
nada encima. Así conseguiréis andares 
reposados y  elegantes.

1CTTIT—" , U'-'..'. ' 1 IIM.

El problema 
los suplentes

----- o-----

Desde hace algunos años, y tal vez des
de que el fútbol entró directamente por 
los cauces del profesionalismo, una 
de las mayores preocupaciones de los 
Clubs es hacerse con una excelente plan
tilla de suplentes.

No hay duda, en competiciones largas 
como la Liga, que los equipos que posean 
una reserva más seleccionada de suplen
tes y que en el momento oportuno pue
dan jugar con éxito cuando un titular se 
halla enfermo o lesionado, tienen una 
gran ventaja sobre los demás que por di
ficultades económicas se ven obligados 
a reducir su plantilla al mínimo exigiblc.

Pero, al parecer, también ello resulta 
un arma -de dos filos para estos conjun
tos que tienen un sobrante de suplentes; 
al faltarles a éstos el contacto asiduo con 
el público, saliendo sólo en casos verda
deramente anormales, suelen ir al fra
caso por fallarles esta seguridad y tem
ple necesarios tan indispensables en to
da actividad profesional.

Y  este problema de los suplentes, algu
nos de los cuales se han. malogrado en 
plena juventud y cuando todo hacía pre
sagiar un brillante porvenir, ha sido cap
tado por nuestro máximo organismo que 
muy pronto empezará a dictar órdenes 
conducentes a encontrar una solución a 
este nuevo “caso” , que si preocupa a los 
Clubs modestos que no pueden tener más 
que los indispensables, también es justo 
hallar una salida que satisfaga a esta 
pléyade de suplentes de Clubs “privile
giados” que se pasan la mayoría de su 
contrato viendo los partidos des ¡e la 
banda.

H i í i t i i i i i t i i i i i i i i i i i i i i i t i i i i i t i i i i i in R ii i i im i i t i im i im t i itH iiu i i i iR iiN i im H it t t t i i i i iu i i i i i i i i i i iu i i iH ii iu u M

MIERCOLES, 18 OH FEBRERO, 1W8.

GALIANA
CASA

Manuel Galiana, el guardameta del 
Manehego, se casa pasado mañana, día 20 

Aprovechamos la ocasión para felici
tarle y darle la enhorabuena.

Se rumorea que Carbonell también va 
a casarse pronto, ¡Una verdadera epi
demia en el bando mancheguista!VTVIENNE.
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Cañardo muestra interés por 
Langarica y Loroño

Su pensamiento sobre nuestras carreras
En una carta escrita por Cañardo a 

Gv Ubieta de Bilbao dice entre otras 
cosas:

“No le babía contestado antes por no 
saber exacatmente si la Federación ae 
había decidido a mandar un equipo a la 
Vuelta a Argelia. Me interesa saber có
mo están Iiangarica y  Loroño para esta 
carrera, que empieza el 4 de Marzo. Si 
tiene usted ocasión de verlos les dice que 
me confirmen si podrían desplazarse para 
dar yo cuenta, a la Federación para que 
ponga egreg ia  el visado de salida.

Estuvo tres días aquí el señor Delgado. 
Tuve con él un cambio de impresiones 
referente a la participación de nuestros 
ciclistas eli el extranjero, pues ,es allí 
donde se acostumbra a disfrutar las ca
rreras de verdad, como usted sabe. No 
■obstante, no soy partidario de dejar aban, 
donadas las pruebas que se organizan en 
España y creo que obligando un poco 
a los corredores o bien vigilando de cer
ca los “convenios” que, muchas veces 
les obliga a hacer un tercero, podrían 
disputarse nuestras, pruebas al estilo 
francés y se formarían más corredores. 
Al mismo tiempo, su resultado animaría 
más al público, organizadores y  seguido
res en general.

He decidido ir de nuevo como director 
del equipo a la Vuelta a Francia. No 
tenía muchas ganas después del nervio
sismo que me ocasionaron las últimas 
etapas del año pasado, cuando tuvimos 
que defendernos de los ataques de los 
holandeses, pero espero que este año no 
será más difícil que los anteriores, por 
estar ya algunos corredores más bre
gados”.

* * *
“La Gaceta del Norte” hace a la car

ta estas apostillas:
En las manifestaciones que anteceden 

queda expuesto el pensamieno de Cañar- 
do en líneas generales. En primer lugar 
(y contra lo que muchas veces ha podido 
suponer Langarica) Cañardo muestra 
gran interés por la “reincorporación” de 
Langarica al ciclismo activo. Por lo tanto 
Langarica y Loroño deben de establecer 
contacto inmediatamene con Cañardo pa
ra lo concerniente a la Vuelta a Argelia. 
Hay tiempo para que las cosas se hagan 
como se debe, si no se dejan para últi
ma hora.

Ellos, Langarica y  Loroño, sabrán si 
les conviene o no empezar a rodar ya 
con seriedad en una carrera como esa, 
de doce etapas.

En cuanto a la participación de los 
españoles en nuestras carreras, el calen
dario de este año ofrece atractivos; y 
si los organizadores toman también con
tacto con los corredores con la anticipa
ción necesaria, muchas ausencias podrían 
evitarse.

El deseo de que las carreras se dispu
ten aquí, en general, al estilo francés 
(ataques y  contraataques desde el pri
mer momento) depende más que todo de 
la calidad de los adversarios para inquie
tar al grupo escogido de corredores es

pañoles que hayan formado un bloque. 
Si la participación internacional da tono 
ya de po,r sí a una carrera, esa partici
pación internacional es siempre el mejor 
acicate para la lucha, como se demostró 
en 1952 en el Gran Premio de la Bici
cleta Eibarresa y en la Vuelta a Cata
luña.

Si la carrera fuese solamente nacio
nal, compete a los “modestos” dar la ba
talla para inquietar a los señorones del 
pedal, Ellos, los no consagrados, son 
quienes tienen que estar “mordiendo” 
kilómetro tras kilómerto.

En fin. Esto huele mucho a ciclismo y 
del bueno” .
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La Bicicleta B• H.
NO ES DE LAS  MEJORES 

¡ES L A  MEJOR! 
DISTRIBUIDORES P A R A  L A  

PRO VINC IA :
RODRIGUEZ HERMANOS, S. C. 

TOLEDO, 4. CIUDAD R E A L
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Bodegas
Moreno

Ciudad Real

Norteam érica se  
interesa por el fútbol

------ -o-------
LONDRES.— Los Estados Unidos, país 

destacado en la mayoría de los deportes 
mundiales, ha dado el primer paso para 
convertirse en un alto aspirante a  los ho
nores internacionales del fútbol, y  para 
alcanzar esta meta proyectan contratar 
a uno de los más entendidos hombres en 
este deporte.

Las autoridades de fútbol norteameri
canas van a invitar a Matt Busby, pre
parador del Manchester United, campeón 
de la Primera División de la L iga de 
Inglaterra, para que les ayude en esta 
tarea. Busby será requerido para que 
prepare entrenadores en las “ clínicas fut
bolísticas”, situadas en centros claves, 
tales como Nueva York, Chicago, Fila- 
delfia, Los Angeles y  San Francisco.

Se ha hecho saber, durante el fin de 
semana pasado, que las conversaciones 
con este preparador comenzaron cuando 
su equipo hizo una jira por los Estados 
Unidos el año pasado y, según se tiene 
entendido, las negociaciones se encuen
tran actualmente en progreso para llevar 
a Busby a los Estados Unidos durante 
dos meses de la próxima Primavera.

Busby dijo que esperaba detalles de la 
oferta, que, según informes de Nueva 
York, seria hecha por Ernie Sohwartz, de 
la Federación Norteamericana de Fútbol. 
"E l ser invitado sería para mí un honor” , 
dijo el preparador inglés. "Me gustaría 
mucho desplazarme a los Estados Uni
dos. La decisión queda, de seguro, en lo 
que opine mi Club actual”

En los seis años que lleva Busby sien
do preparador del equipo del Manchester 
United, este Club ha sido campeón de la 
L iga en una ocasión, el pasado año; en 
tres quedó subcampeón, y marcó una 
victoria sobre el Blackpool para triun
far en la Copa de Inglaterra, en la tem
porada de 1947-1948.

Además de ser un brillante hombre de 
negocios, Busby es uno de los mejores 
entrenadores del fútbol inglés. En aus 
días de jugador actuó con éxito en las 
filas del Manchester City y Liverpool, y 
fué medio con el equipo de Escocia en 
encuentros internacionales durante la 
guerra.

Si se le permite aceptar el ofrecimien
to, los técnicos futbolísticos están de 
acuerdo en que los Estados Unidos ha
brán hecho la mejor adquisición que po
drían realizar.

Mientras tanto, esta semana, probable
mente, se verá la mayor transferencia 
de fútbol de esta empora da en Inglate
rra. El Wolwerhampton, que perdió el 
primer lugar de la clasificación de P ri
mera División durante las Navidades y  
que ha ganado todos menos uno de sus 
últimos diez partidos disputados, intenta 
conseguir de nuevo la primera posición 
y  para ello trata de reforzar su cuadro.

Se tiene entendido que el entrenador 
del “Wolwes” , Stanley Cullis, comenzará 
las negociaciones con el Portsmouth pa
ra el traspaso del medio derecha Jimmy 
Scoular, que es internacional escocés. El 
traspaso de este jugador ®e cree costará 
unas 30.000 libras esterlinas.

El Wolwerhampton también espera 
obtener los servicios del defensa inter
nacional inglés, Bill Schersley, y  la pri
ma es probable no sea mucho menor que 
la de Jimmy Scoular.
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MADRID.—Ante el micrófono de Ra
dio Nacional, en la emisión “Redondel” , 
ha tenido lugar un coloquio sobro el 
afeitado de las reses bravas en el que 
han intervenido el ganadero Domingo 
Ortega; un representante de la afición 
y el diestro “Nacional” .

Domingo Ortega, contestando a las pre
guntas del locutor, manifestó que el “des
puntado” de los cuernos se viene hacien
do “ in crescendo” desde el año 1941. 
Opinó que no ha existido el toro afeita
do en los tiempos de “Joselito” y Belmon- 
be, porque aquéllos no hubieran compren
dido semejante medida. Piensa dar a la 
publicidad un artículo cuyo título será 
“Responsabilidades” .

El aficionado tomó la palabra para

DOMINGO ORTEGA 
decir que la culpa de lo que sucede res
pecto al "afeitado” es del público, “por
que si hubiésemos quemado la plaza an
te el primer toro “afeitado” , hoy no exis
tiría este problema” .

Añadió que hay torerillos que se han 
retirado millonarios sin haber matado un 
solo toro con sus defensas íntegras. Aho
ra, con las nuevas diaposiciones, pueden 
volver a los ruedos y  demostrar si valen 
o no... o son unos simples novilleros.

Por último, ocupó el micrófono el ma
tador de torios “Nacional” , quien leyó 
una carta que dirige a Antonio Bienve
nida y  en la que manifiesta que éste 
nunca debía haber levantado bandera 
contra el "afeitado”, pues durante años

BALMASEDA
Malagón

D ESD E EL BURLADERO

Coloquio sobre el «afeitado»
"Nocional" ataca a Bienvenida por haber levantado la 

polvareda cuando ya no es figura

MIERCOLES, 1» MB FEBRERO,

Humor deportivo
----- o-----

AFICIONADO
p o r  o c i o

— ; ¡Pues que no haga la “paloma”,..!

AGENCIAS OFICIALES MARCONI: 
PUERTOLLANO: PEDRO BALSERAS, Amargura, 1. 
VALDEPEÑAS: ROSARIO RIOO, P. Mendosa, 1».
MALAGON: RADIO TAPIADOR, Benavente, 3.
DAIMIEL: MUÑOZ DE MORALES, Calvo Sotelo, 12.
SANTA CRUZ DE M UDELA: COMERCIAL LATORRE. 
CALZADA DE CALATRAVA: COMERCIAL IMEDIO. 
ALMAGRO: FRANCISCO CARRION, José Antonio, 10. 
PORZUNA: PABLO SANCHEZ CAMUÑAS, José Antonio, 60. 
ARGAM ASILLA C V A : EUSBBK) PASAMONTES, Carros, 25. 
ALM ADEN: LAUDELINO CASTELLANOS, S. Grande, 80. 
FERNANCABALLERO: TEODORO DORADO, Cervantes, 5. 
TORRALBA CVA.: AMALIO SANCHEZ DE LA  NIETA. 
FUENTE EL FRESNO: GREGORIO SANCHEZ V1LLASENOR

— siendo figura de primera fila—  Bien
venida toreó bichos arreglados y, ahora, 
cuando no es figura de cartel, quiere 
apuntarse el tanto de “purificador” de la 
Fiesta, con fines claramente publicita
rios. A l terminar su caTtá, recuerda 
“Nacional”  a Bienvenida que no le ha 
contestado todavía a su reto de lidiar seis 
Miurag sin despuntar, mano a mano, en 
Madrid.

Participa o n lq ip ia tm o a quo MARCONI lo olroco. Para «lio  o i g a t a ^  
da C abalgata f in  da  Sem ana loa «Abado* a la i  19 da  ln noolio.

Distribuidor. NAVARRETE Ciudad Real
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"¡Si el partido de Toledo hubiese 
durado cinco minutos más!..."

He aquí lo que exclamaron a su regreso los jugadores de Puertollano
Regresábamos de nuestra habitual 

emisión deporitva de los domingos y, al 
llegar a “La Campana” , vimos que se 
paraba el autobús en que regresaban de 
Toledo los jugadores de Puertollano. 
Nada más apearse, Castillo ns preguntó 
por el resultado de Guadalajara. Tran
quilidad, al saber que el Extremadura 
había perdido en la Alcarria por 2-0.

Luego charlamos con Maside y  un gru
po de jugadores, entre el que estaban An- 
tofiito, Novo, Alazorza y  además varios

Pepillo autor de uno de los goles.
seguidores; y preguntamos detalles del 
partido de Palomarejos.

—¿Frío?
—Mucho, nos dicen.
—¿Nevó?
—Por la mañana. Durante el parti

do, no.
—¿Público?
—Bastante. Correcto aunque algo ohi- ) 

Uón para animar a los suyos. Vamos, lo 
normal. Estamos satisfechos en este as
pecto.

—¿Y el resultado?
—La hoja de aquí — nos dicen— se ha 

equivocado. Fué 3-2. Lo que pasa es que 
estuvimos 3-0 hasta el final. Y, en los 
últimos minutos, marcaron dos goles 
Pepillo y Vilaseca, uno cada uno. 

—¿Entonces?
—Si llega a durar el encuentro cinco 

minutos más, habríamos empatado.
—¿Y el árbitro?
—El primer gol fué de penalty. Exce

sivo nos pareció el castigo.
—Moralmente pues ¿un empate?
—Eso debió ser lo justo, tal como se 

pusieron las cosas. Claro que ellos salie
ron con coraje a darlas todas y  se cre
cieron contra nosotros. Siempre pasa 
cuando el visitante va clasificado por 
encima que el local.

—¿Y el Toledo?
—Está en juego. Habrá que tenerlo en 

cuenta.
—¿Esperanzas de jugar la liguilla de 

promoción a Segunda?
—Bastantes, aunque aún es pronto. Sin 

ir más lejos, el domingo nos visita el 
Badajoz. ¡Menudo hueso!

—¿Y salvado el Badajoz?

— Nos queda el Manohego como parti- i- 
do dificil.

Luego charlamos del partido de Ciu
dad Real, del frío, de los seis goles, del 
cuadro de clasificación, de los positivos 
y  de la complejidad de los coeficientes.
La diferencia es mínima entre el Calvo 
Sotelo con 1’72 y el Extremadura con 
1’77, en el coeficiente general. Pero los 
de Puertollano tienen dos positivos más 
y  el coeficiente particular mejor, aunque j 
en el general haya cinco centésimas de ¡ 
diferencia a favor de los extremeños.

De todas maneras, creemos que los de 
Puertollano pueden aún mejorar mucho 
su coeficiente general y  deben hacerlo 
por si al final quedasen tres, o más equi
pos empatados a puntos y  en los goles 
de los partidos jugados entre ellos.

Antes de marcharse, aún nos preguntó 
Alazorza si sabíamos qué letra había 
salido en el sorteo de los quintos. Según 
noticias posteriores, parece que al de
fensa puertollanero no le ha tocado ir a 
Africa.

— En resumen, le preguntamos a Ma- 1 
side, ¿mala suerte en Toledo?

— Mala suerte no, porque al principio 
noa superaron pero ya que al final con- : 
seguimos ponemos 3-2, podría habernos 
ayudado la Fortuna No tuvimos mala 
suerte, pero pudimos haberla tenido aún ! 
mejor.

—Total, que lo que ustedes querían 
es que la mala sombra hubiese persegui
do al Toledo.

—Exactamente.
— Pues otra vez será.
Y  nos despedimos de los de Puertolla-

Vilaseca que marcó el otro gol 
puertollanero.

no que nos invitaron ai próximo Calvo 
Sotelo-Manchego del 8 de Marzo. Hasta 
entonces aún quedan 15 días.

KASAM A.
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Campeona de color

Su Alteza Real el Duque de Edimburgo entrega medallas a los atletas ganado
res en el encuentro entre los Estados Unidos y  el Imperio Briánico. En la 
fotografía aparece entregando su medalla a la señorita Thompson, de Jamaica, 
ganadora de la prueba de los cuatrocientos metros. (Foto Calpe).
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¡Veinte años jugando en Manzanares!

Y Alcolea está ilusionado ante la temporada
Dentro del buen equipo local que el 

Manzanares C. F. va a .presentar en ¡a 
competición regional, está el nombre de 
este veterano Alfonso Alcolea Sánchez. 
Alcolea, al que vienen conociendo los afi
cionados de varios lustros, va a estar 
presente, una temporada más, como fir
me valor del bando manzanareño.

Su veteranía y sus muchos recursos, 
pueden ser un punto de apoyo esplén
dido, más que nada porque habrá muchos 
novatos en las filas del Manzanares C. F. 
Y  sabido es que lo ideal para triunfar 
es aunar veteranía con juventud.

Para ARCO, el capitán nos habla con 
mucha sencillez.

— ¿Cuántos años llevas jugando en el 
“once” local?

— En el primer equipo, desde los 16 
años. En aquél inolvidable Sporting de 
Manzanares, que llegó a tener gran car
tel .Como siempre, lo hubo aquí.

— ¿Cuántos “abriles” tienes?
—Treinta y siete. Siempre hice vida 

de auténtico deportista, ¿sabes?
A  uno se le escapa un silbido de asom

bro. Porque con esa edad, nadie ha po
dido arrinconar a Alcolea. Y  son muchos 
los muchachos que vienen empujando.

— ¿Qué papel crees hará el Manzana
res C. F. en el torneo regional ?

Sin pasión de ninguna clase, entre 
los dos primeros es nuestro puesto

— ¿ Qué Club será el más difícil ?
— El Ferrocarril de Ciudad Real.
— ¿Por qué?

-Es que también tiene jugadores ve
teranos, que saben mucho fútbol.

—¿Cuántos partidos, poco más o me
nos habrás jugado?

—Unos seiscientos. Porque fué raro el 
domingo que no actué.

— ¿Recuerdas si has tenido lesiones?
— Una de consideración en el ojo iz

quierdo.
— ¿Frente a qué Club?
— Contra la Ferroviaria de Madrid, en 

Manzanares. Partido amistoso.
— ¿Recuerdas tu mejor tarde?
—Contra el Baeza, en el 36, cuando 

yo empecé a correr tras el balón.
— ¿De qué jugabas?
— De extremo derecho.
— ¿ En qué puestos has salido ?
— Casi siempre de interior derecho.
— Y  ahora eres medio volante...
—Porque dicen paso bien la pelota, y 

soy tranquilo siempre.
— ¿Qué jugador, de las “promesas”, te 

gusta más?

—Aunque es muy joven, Iván Pache
co ,que si tiene algún defecto es ese: 
que es demasiado “crío” . Pero si se cui
da... y él quiere, será muy destacable.

— ¿ Hasta cuándo vas a estar jugando ?
— Si no cambio de parecer, pienso de

jar este año el fútbol.
— ¿Y  no te van a dar ningún partido 

de homenaje?
— Hombre, yo soy el menos indicado...

Alcolea-, el veterano jugador del 
Manzanares C. F.

Aparte de que si no salen nuevos valo
res, habrá que estar bregando hasta que 
no pueda con las botas.

— ¿ Qué jugador de Manzanares, de to
da su historia, ha sido él mejor?

—Indiscutiblemente, mi cuñado, Riño, 
delantero centro, que tiraba a gol con las 
dos piernas fuerte y colocado. Hoy Riño 
sería figura en cualquier Club.

— ¿Y  alguien más?
—En la defensa, Salcedo. Y  desde lue

go, como cumbre. Pacheco.
— ¿ Algo para los lectores de ARCO ?
—Un cordial saludo. Y  que tengamos 

suerte en el campeonato próximo.
Con sus treinta y siete años, Alcolea 

está tan animoso como cuando empezó 
a correr tras la pelota. El, “el viejo” , co
mo cariñosamente lo llaman, está dis
puesto a seguir siendo un puntal indiscu
tible en el bando manzanareño. Y  al cual 
la afición le debe un homenaje. Porque 
su caso no es fácil verlo por ahí.

JOLOPCA.

Los cinco delanteros de un 
Club sueco son hermanos

----- o-----
EN  PARTIDO QUE GANARON POR 

5-9, CADA UNO METIO UN GOL
Si muchas profesiones se heredan de 

padres a hijos, no es de extrañar que lo 
mismo pase en fútbol, aunque, por la 
relativa modernidad de este deporte, el 
número de futbolistas existentes en una 
familia no puede remontarse a demasia
das generaciones.

En cambio, hay muchas familias en 
que todos los hijos, además del padre, 
aunque éste acostumbre ya a estar reti
rado, se dedican a dar patadas al balón. 
Recientemente, un Club belga, en ocasión 
de un encuentro amistoso, alineó a un 
padre y sus dos hijos.

Un equipo holandés —el Emma, de 
Dordrecht— juega regularmente al cam
peonato nacional con una línea de ata
que en la que evolucionan cuatro her
manos Van der Gryp, siendo también un 
Van der Gryp el quinto de los atacantes, 
pero éste tes sólo el sobrino de los otros 
cuatro.

En Suecia, el Club dt Eglund, todavía 
gana, en lo que a la fraternidad se re
fiere, al Club holandés, puesto que los 
cinco atacantes son hermanos, y, dato 
curioso, recientemente este Club ganó un 
encuentro por cinco a cero, habiendo lo
grado un gol cada uno de los hermanos.

Otras veces, no obstante, los familiares 
no juegan en el mismo equipo, tal es ei 
caso de los hermanos belgas Huygaerts, 
los cuales militan en distintos Clubs de 

I Tercera División. La última vez que se 
enfrentaron en él terreno de juego tuvie
ron que marcarse mutuamente: pero, 
gracias a Dios,,da suerte quiso que el en
cuentro terminase con un empate a cero, 
lo que, naturalmente, evitó muchas dis
cusiones en el hogar..

¿Fué penalty?

He aquí una foto que nos envía de 
Manzanares un aficionado. En ella se ve 
cómo dos del Ferrocarril entran a un 
delantero del Manzanares en el partido 
de la final de aficionados. ¿ Fué penalty ? 
¿No lo fué? Agua pasada no mueve 
molino. Desde luego, parece, por el do
cumento gráfico, que por lo menos hu
bo falta indirecta. ¿Se pitó? ¿Fué en el 
área? Los de Manzanares aseguran que 
fué penalty. En fin, para satisfacción de 
ese aficionado, damos la foto sin incli
narnos por nadie pues no vimos el en
cuentro.
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José Navarro Carrillo
Quesos, Fiambres, Licores, Mantequillas

PLAZA GENERALISIMO, 38 y ,f34 
TELEFONO, 78.

LA  PAJARITA, Feria, 15 y 17 
TELEFONO, 338
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Un bólido para pista a 320 kms. por hora Nuestro  concurso

Lo gastado en experimentos pasa de 160 libras (16 millones)
LONDRES.—Trescientos veinte kiló

metros por hora es una velocidad para 
un coche de la que bien se puede ufanar 
la casa constructora, y  con una gran 
confianza en el éxito ha puesto manos a 
la obra un grupo de fabricantes y en- 
tuáastas del motor, que han reunido los 
fondos necesarios para que su intento no 
se vea malogrado por el fracaso.

El prototipo se prueba ya en una pista 
perteneciente a un aeródromo que ya no 
se utiliza como tal. El coche se llama 
B. R. M., anagrama que responde a Bri- 
tish Racing Motor (coche de carreras 
británico).

La suma invertida hasta ahora en ex
perimentos y construcción de este bólido 
ha sido de 160.000 libras esterlinas. Pero 
lo gastado no será dinero tirado; lo con
firman los hechos y las manifestaciones 
del quizá más entusiasta de los financie
ros de la empresa, por ser su iniciador: 
Raymond Mays, un chofer con muchas 
lloras de' carretera, a pesar de sus 42 
años solamente. A  Mays le acuciaba el 
deseo de conseguir para su país una su
premacía en los Grand Prix internacio
nales, y para lograrlo movió mucho su 
idea. Se la comunicó a numerosos ami
gos, como él entusiastas y ases del vo
lante, hasta que su pudo formar un gru
po financiero que integraban cerca de 
doscientas firmas comerciales del ramo 
automovilista.

No había empezado la segunda guerra 
mundial y grandes potencias como Ale
mania e Italia se clasificaban en los 
autódromos como primerísimas figuras, 
lo mismo en motores que en pilotos y se 
explica el éxito que alcanzaban estos 
países conocida la enorme subvención que 
facilitaban para el desarrollo del auto
movilismo.

El “B. R  M.” , salió a la pista de prue
bas hace poco tiempo, con catorce caba
llos como cualquier otro coche de carre
tera, pero ee trata de un motor que pro
voca un verdadero tornado de energía 
precisamente por su proyección o diseño.
Su autor es Mr. .Berthon, un mecánico 
matemático que estaba ansiando desde 
hace mucho tiempo el día en que pu
diera dar a la luz un coche que llevase 
los colores Ingleses a la victoria.

Berthon a última hora, se decidió a 
poner un motor de sobrecarga de dieci
seis cilindros. La colocación era extre
madamente baja, hasta el punto que pue
de decirse que no hay ningún coche de 

'carreras tan bajo, pues las ruedas sobre
salen por encima del “ capot” . Esta ca
racterística implicaba también un máxi
mo de seguridad personal, y  también re
ducción considerable de la ¡resistencia al ! 
viento.

La labor de experimentación fué bas
tante lenta, y  no por falta de fondos, sino 
debido al exquisito cuidado que el proyec
tista y la comisión de constructores po
nían para lograr un coche que no tu
viese competencia posible en las pistas 
internacionales. Se tardaron, pues, cua
tro años en ponerlo a punto, y úna vez 
terminado, uno de los primeros en admi
rarlo fué el Rey Jorge VI, que visitó' 
Silverstone el día de la prueba.

En la actualidad se sigue experimen
tando con él con la misma intensidad 
que ai estuviera en las primeras fases 
de su construcción. Para ello se utiliza 
el aeródromo en desuso que sirve de ma-

Mays con su nuevo bólido de carreras
ravilla para ese cometido. Hay en cons
trucción un segundo motor que día y  no
che se ensaya sobre un banco de taller. 
En él se experimentan a su vez nuevos 
combustibles, en mayoría a base de al
cohol.

En Silverstone se correrá el día 26 de 
Agosto de este año un “rally” interna
cional auspiciado por el “Daily Express” , 
y  el “B. R. M .” irá pilotado por Ray
mond Mays, quien ha manifestado que 
aunque tiene todas sus esperanzas pues
tas en el bólido, espera para conocer el 
verdadero rendimiento* del coche a la 
prueba a su juicio más dura ¡cual es 
un Grand Prix  cualquiera por carrete
ras estrechas y  curvas difíciles

Goleadores de la provincia
-------o---- —

MANCHEGO
Con 14 tantos: Las Heras.
Con 5: Pueyo
Con 4: Bolta, Carbonell y  Rodríguez.
Con 2: Niño, Sebas y  Jaro.
Con 1: Valch, Adolfo y  Eulalio.
Goles del equipó: 40.'

CALVO SOTELO
Con 11: Fraga y Vilaseca.
Con 8: Brígido.
Con 5: Castillo.
Con 4: Benito y  ..Coto.
Con 3: Gallego.
Con 2: Antofiito.
Con 1: P ía  Mora y Pepillo.
Goles del equipo: 50.

VALDEPEÑAS 
Con 11: Jovito.
Con 6: Carlos.
Con 5: Hernández.
Con 2: Garrido y Nicolás.

Con 1: Arrieta.
Goles del equipo. 27.

-------O-------
GREGORIO YEBENES, DE CIUDAD  

REAL, G A N A  E L  DE ESTA  
SEM ANA

Verificado el escrutinio, Gregorio Yé- 
benes, que vive en Ciudad Real, calle 
Sancho Panza, 2, gana el concurso al 
obtener 12 puntos, la mayor puntuación 
de la semana entre los diversos boletos 
recibidos. Acertó exactamente el resul
tado de Toledo y dió muy aproximados 
los otros dos. Puede pasar a recoger su 
premio por nuestra Redacción.

José Lara y Daniel Durán, de Puerto- 
llano (éste en dos boletos) obtuvieron 
10 puntos; José Serrano, de Ciudad Real, 
Luis Alcázar, de Puertollano, José Mu- 
ñiz, de Argamasilla de Calatrava, Luis 
Murcia, de Ciudad Real, y Juan Francis
co Castellanos, de Alcázar, consiguieron 
9 puntos.

PARTIDOS PAR A  EL D IA  22

C. SOTELO -----  BADAJOZ -----

R AYO  — — VALD EPEÑAS -----

EXTREM AD URA ——  TOLEDO ---- -

NOMBRE -------- -------------- — ---- —

DIRECCION — ----——----------------------

POBLACION -----------------------------------

Almacenes “LOS PORTALES"
■ALGODONES — SEDAS —  PAÑERIA  

GENEROS DE PUNTO —  LANAS

P L A Z A  DEL GENERALISIM O 

CIUDAD R E AL

Rene Vietto quiere 
ser el Bombará de la 

carretera
—a—O------

El mes de Mayo próximo el campeón 
ciclista francés, Nené Vietto, intentará 
realizar una pequeña Vühlta a Francia 
(unos 3.000 kilómetros) sin otro avitua
llamiento que una bolsa en la que lle
vará alimentos concentrados

— Quiero ser el Bombard de la carre
tera, ha dicho el gran Vietto. El corre
dor francés realiza m entrenamiento a 
fondo y  sigue un régimen apropiado pa
ra aclimatarse a la alimentación conden
saba que le prepara un doctor.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arco. #25, 18/2/1953.



EN LAS CASETAS

Las Heras, contento cle sus cinco goles
Busquet y Cano consideran merecido el triunfo local

Habla terminado el partido Deportivo 
Manchego-Europa Delicias, con el resul
tado rotundo y  expresivo de seis a cero 
y  los jugadores se preocupaban más de 
ducharse (? )  y de cambiarse de ropa, 
que de hablar. En la caseta local, hay 
alegría, especialmente por parte de Las 
Heras, que, en el partido, había marca
do, nada más y  nada menos, que cinco 
de los goles Entre el .cronista y  Las 
Heras, hay una especie de apuesta de que 
la pierna izquierda no le vale nada más 
que para correr y  hubo de soportar las 
ironías del delantero centro mancheguis-

ta porque tres, de los cinco goles, los 
consiguió de izquierda.

Las Heras, alegre y demás, agradece 
a sus compañeros los balones que le fa
cilitaron para poder golear y Jaro nos 
pregunta si nos iha gustado cómo ha 
jugado algunos momentos. Le contesta
mos que lo que nos gusta son los goles y 
menos pasecltos, pero, como se ha gana
do, no hay mucha censura. Las Heras 
jugó, además, con una inyección de no
vocaína.

Nos da miedo verlos ducharse y a 
Goyo le encontramos con una toalla cu
briéndole la cabeza. Va entrando en jue
go el defensa central mancheguista y le 
felicitamos Galiana hace un alto en su 
tafea para, amablemente, invitamos a la 
boda y  Carbonell está malhumorado por 
no sé que broma de sua compañeros. 
Pero como el tanteo ha sido bueno, hay 
risas y al fin se han Vengado de la de
rrota que sufrieron en Valladolid.

Primo está atendieWTo a los muchachos 
y les va dando la enhorabuena Cuando

TEJIDOS, MUEBLES, CALZADOS. 
CRUZ. NUMERO. 8

se tira a puerta, dice, no hay más reme
dio que marcar.

Valch, al que el expulsado vallisoleta
no, propinó una buena patada, se está 
mirando su tobillo; afortunadamente, no 
tiene nada de importancia.

Cuando los directivos señores Rodrí
guez Velasco y  Moreno Hernández, lle
gan a la caseta a felicitarlos, salimos de 
prisa a la caseta visitante 

* * #
Allí hay poca euforia, Busquet, su en

trenador, no parece muy contento.
— ¿Fuerte la derrota?
—Pues de seis a .cero.
—Eso ya lo sabemos, ¿pero justa?
—Cuando se pierde por tan fuerte tan

teo, no se puede negar que la victoria se 
hubiese producido de todas maneras.

Y  como el “mister” vallisoletano no 
habla más, nos vamos hacia la figura 
del equipo visitante. Es Cano, el defen
sa lateral derecho el que ha causado bue
na impresión, no sabemos si porque es 
bueno o porque Carbonell no le ha dado 
mucho .trabajo, pero, de todas formas, con 
mucha amabilidad contesta a nuestras 
preguntas:

— ¿De Valladolid?
—No; de León. Es que estoy haciendo 

el servicio militar en Valladolid 
— ¿Le gusta jugar de defensa?
— Sí, es el puesto que mejor me va.
— ¿Sus aspiraciones?
—Terminar el servicio y  reintegrarme 

a casa. Luego jugar: f\  León.
— ¿ Justa la victoria del D. Manchego ? 
—Sí, aunque nos han ganado por ma

yor veteranía; no se puede negar que han 
merecido la victoria.

— ¿Por seis a cero?
—Por el tanteo final, no le puedo de

cir. Lo mismo pudieron marcar más go
les que menos. Cuestión de suerte.

— ¿Le ha gustado el Manchego?
—A  ratos; unas veces jugaban muy 

bien y  al poco rato se apagaban 
—'¿Qué jugador destacaría?
—Los dos defensas laterales, el medio 

volante derecho y  el delantero centro por 
su fuerte disparo.

— ¿De su equipo?
—A  ninguno. Nosotros jugamos un po

co más de lo que han visto ustedes.
*  # *

Y  a nosotros no nos queda nada más 
que salir de prisa por si el árbitro se 
nos ha escapado.

El árbitro señor Comendador, está ter
minando de redactar el acta del parti
do. Allí hay reunión de colegiados loca
les y  no se habla nada más que del frío. 
Cuando termina, el juez del partido nos 
dice:

ARTICULOS PARA REGALOS. 
CIUDAD REAL

—A  su disposición.
—Gracias. ¿Habla el árbitro?
— ¿Qué quiere que le diga?
—Algo para llenar unas líneas.
—Pues que el partido ha sido uno de

Sr. COMENDADOR
tantos y  que no he tenido complicacio
nes. Se ha ido resolviendo a favor del 
que más ha tirado a puerta.

— ¿Justo el resultado?
—El Manchego ha tirado más a puerta 
Y  de ahí no sacamos al colegiado de 

turno que empieza a ducharse (¡pavor!) 
y  nosotros nos vamos apresuradamente 
porque la tarde no está para entreteni
mientos.— HACHE.

El deporte ante
los jue

---- o-----
Cada día el deporte, con su desarrollo 

y sus innumerables ramificaciones, apor
ta nuevos conflictos jurídicos.

Recientemente, ha habido un caso muy 
poco frecuente, por no decir único, en los 
anales judiciales. Un profesor parisiense 
de yudo rompió durante el curso de una 
lección, una rótula a un alumno, el cual 
ha pedido al citado profesor, en concep
to de daños y  perjuicios, una suma de 
700.000 francos.

El presidente del Tribunal correccio
nal, para esclarecer el caso, decidió pro
ceder a la reconstitución de los hechos, 
por lo cual los magistrados de la pri
mera cámara se dirigieron aT lugar del 
drama donde, en presencia de un exper
to — en este caso un ujier practicante 
del yudo—  fueron careados el maestro y 
el discípulo.

Después de una cálida explicación téc
nica, el magistrado y  sus asesores con
fesaron que no habían entendido absolu
tamente nada. El veredicto fué aplazado, 
a fin de que el ujier “ técnico” pudiese 
explicar claramente, y por escrito, la 
forma cómo el infortunado alumno pude- 
romperse la rótula en manos de su pro
fesor.
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